

Autor: Fernando Juárez-Urquijo Llibre: Biblioteca pública. Mientras llega el futuro.

Editorial: Editorial UOC, 2015 ISBN: 978-84-9064-666-3.

Resenya: Vicent Giménez Chornet

La biblioteca pública es el centro de información, lectura, democratización y acceso al conocimiento de los habitantes de cualquier municipio. Si bien en la actualidad las bibliotecas escolares, en aquellos centros que *de facto* las tienen, es el primer contacto que tiene la población infantil con la lectura y el acceso al conocimiento global, aún en la actualidad una gran parte de las bibliotecas públicas continúan realizando servicios encaminados a ofrecer fuentes de información para la realización de trabajos escolares. La biblioteca pública ha tenido un respaldo en la legislación española que, desde leyes o decretos, ha impuesto una serie de obligaciones a las administraciones públicas para garantizar su existencia y servicios. No cabe duda de que es un servicio ya consolidado en el estado español, valorado por sus vecinos y reconocido por las administraciones públicas.

El valor del libro de Fernando Juárez es indagar en las posibilidades de servicios y modelos de gestión más allá de las bibliotecas públicas tradicionales, con la irrupción de las Tecnologías de la Información y la Comunicación, con el trabajo colaborativo, y con una nueva visión del producto para unos usuarios del siglo XXI. Como indica el autor "la presencia receptiva en la red proporciona el caudal de información necesario para diseñar una oferta que se adapte a las preferencias de consumidores y usuarios", buscando más la colaboración de los usuarios que la cooperación. La introducción de internet en las bibliotecas ya no es solamente para poder disponer de un libro digital o tener acceso a ciertos documentos, es hacer nuevos usos desde estos servicios, como enviar whatsapps a los usuarios para comunicarles la disponibilidad de nuevos libros, o cualquier evento que se realice en la biblioteca.

Fernando Juárez analiza y reflexiona sobre distintos componentes de la biblioteca pública, de los profesionales bibliotecarios que han de adquirir las nuevas competencias, muy posiblemente empujados por la colaboración con los usuarios, impulsores de la adopción de nuevas tecnologías y mejora de los servicios; del nuevo contexto del libro digital que determina una experiencia de lectura diferente y unos retos tecnológicos nuevos para dar servicio al usuario; de la irrupción de la tecnología en la Sociedad de la Información, donde el autor transmite optimismo, porque a pesar de los escasos recursos se puede trabajar el presente gracias al acceso a la información, a unos usuarios dispuestos a colaborar, y a muchos profesionales repartidos en el mundo dispuestos a colaborar y ayudar para solventar necesidades y problemas de la biblioteca.

El libro transmite una fundamentada reflexión sobre el reto presente y futuro que deviene a la biblioteca pública. Su afirmación "acudir a la biblioteca porque allí se encuentran los libros tiene fecha de caducidad" está sólidamente respaldada en su conocimiento de la realidad, por el impacto que las TIC y la Web 2.0 está ocasionando en los usuarios y porque el hábito de lectura hay que analizarlo desde la Sociedad de la Información.

